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Où en est la politique d'infrastructure numérique du Grand Lyon ?

Monsieur le président, chers collègue,

Cette association joue un rôle important dans l'internet lyonnais. Elle a mis en place les "GIX" de Lyon, qui sont les
carrefours mondiaux des réseaux internet. Avant les GIX lyonnais, nos données pour aller de Lyon à Villeurbanne
passaient souvent par Paris, et même New-York selon les opérateurs internet. Avec ces GIX lyonnais, les opérateurs
ont des interconnexions locales qui améliorent notamment les temps de réponses et la possibilité de redondance
dans l'accès aux ressources numériques, qui sont vous le savez de plus en plus virtualisées, donc distantes, pour les
 citoyens comme les entreprises et les collectivités publiques.

Elle développe une forte activité d'animation du territoire sur les enjeux de l'interconnexion et pourrait sans doute
jouer un rôle, en complément du guichet telecom unique, en éclairant nos collectivités sur l'offre telecom disponible
dans leur territoire.

C'est pourquoi nous saisissons l'occasion de cette délibération pour évoquer deux aspects de notre politique
numérique concernant les infrastructures.

•  Premièrement : où en sommes-nous de la délibération sur le THD et l'accès à la fibre pour tous ? Nous avions
décidé du principe d'un financement public à hauteur de 60M€ pour mettre en place une délégation de service
public garantissant à tout habitant et entreprises, l'accès à la fibre optique jusqu'au boutâ€¦ Il semble que les
opérateurs soient plus pressés de prendre leur part de marché que de contribuer à faire émerger une telle
réponse public au constat de l'inégalité de traitement par le seul marché des besoins de l'agglomération, y
compris pour des zones d'activité économiques aujourd'hui handicapées. Enfin, quels rapports avec l'initiative de
la région de création d’une structure, Rhône-Alpes Numérique avec les collectivités et opérateurs ?

•  Deuxièmement : Nos collectivités ont des besoins d'accès et d'hébergements de plus en plus importants et le
développement des capacités d'interconnexion que représentent ces GIX est un atout pour bénéficier de la
virtualisation de toujours plus de services, données et applications dont nous avons besoin. Sans interconnexion
puissantes, le fameux « cloud » (le nuage) se fera en dehors de notre territoire. Des hypothèses techniques sont
discutées concernant la mutualisation de datacenters publics pour les besoins des collectivités, leurs
interconnexions progressives pour aller vers un "nuage" (un "cloud") lyonnais voire régional. Cela supposerait
d'articuler des projets de datacenter avec des "netcenter" fortement couplés aux opérateurs et à ces GIX
Lyonnais. Ne devrions-nous pas lancer une action spécifique sur ces objectifs dans le cadre de notre politique
d'infrastructures numériques. Nous avons à l'évidence dans le réseau d'acteurs qui se retrouvent dans les
initiatives de rezopole, les compétences nécessaires.
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